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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 2 / 2018 
24 de Janeiro de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou um pedido de 

suspensão de mandato por sete dias, a partir do dia 22 de Janeiro, pelo que foi 

convocado o membro seguinte da lista do Partido Socialista, dos candidatos à Câmara 

Municipal de Mação, Cláudia Sofia Marques Cordeiro, portadora do Cartão de Cidadão 

nº 11791728, que foi devidamente instalada e substituiu o Sr. Vereador Nuno Barreta, 

nesta reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual deliberação sobre pedidos da Sociedade Filarmónica União 

Maçaense. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido da empresa Empathy Voices, Lda. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação dos 

Bombeiros Voluntários de Mação. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo, 

Recreativo e Cultural de Penhascoso. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Magalhães 

de Mação. 

9)  Discussão e votação de pedidos de redução de valor a pagar nas facturas de 

água. 
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10)Discussão e votação de proposta de Protocolo de Adesão à Rede Nacional de 

Incubadoras. 

11)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

a) Vila Falua – Conde e Santos, Lda. 

b) Maria do Rosário Matos Aleixo. 

c) Centro de Solidariedade Social N. Srª das Dores de Ortiga  

12)Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por maioria, com duas abstenções, a acta da reunião anterior, tendo sido 

dispensada a leitura da mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os 

membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 16, respeitante ao 

dia 23 de Janeiro de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

218.645,51 € (duzentos e dezoito mil, seiscentos e quarenta e cinco euros e cinquenta e 

um cêntimos), Operações de Tesouraria: 74.031,56 € (setenta e quatro mil, trinta e um 

euros e cinquenta e seis cêntimos). 

-----------------------------CASA CIVIL DO PRESIDEN TE DA REPÚBLICA----------------------- 

RECEÇÃO DE OFÍCIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Casa Civil do Presidente da República, 

datado de 2 de Janeiro de 2018 no qual acusa receção de carta da Câmara Municipal de 

Mação e informa que foi enviada cópia ao Gabinete do Sr. Primeiro Ministro. 

O Sr. Presidente informou que a carta referida estava relacionada com aquilo que 

abundantemente tem sido falado neste concelho que é o tratamento discriminatório de 

que estamos a ser alvo por parte do Governo, relativamente aos apoios concedidos às 

vítimas dos incêndios florestais deste verão. 

---------------------------------ÁGUAS DO VALE DO T EJO SA----------------------------------------- 

EMPREITADA DE CONCEÇÃO/CONSTRUÇÃO DA ETAR DE ORTIGA  

A Câmara tomou conhecimento do ofício das Águas do Vale do Tejo, SA, datado de 2 de 

Janeiro de 2018 no qual informa que foi lançado o concurso público para a “Empreitada 

de Conceção/Construção da ETAR de Ortiga”, conforme anúncio de abertura de 

procedimento, publicado no Diário da República nº 211, 2ª série de 2 de Novembro de 

2017. 

-----------------------------------------------NERSANT--------------------------------------------------------- 
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AGRADECIMENTO – 2º FORUM DA INOVAÇÃO E DO EMPREENDE DORISMO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da NERSANT, Associação Empresarial da 

Região de Santarém, datado de 3 de Janeiro de 2018 no qual agradece a participação 

do Município de Mação no II Fórum da Inovação e do Empreendedorismo, que decorreu 

em Santarém, nos dias 29 e 30 de Novembro de 2017. 

------------------------------GRUPO PARLAMENTAR DO PCP----------------------------------------- 

DECLARAÇÃO POLÍTICA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Grupo Parlamentar do PCP, datado de 5 de 

Janeiro de 2018, no qual envia cópia de declaração proferida no dia 4 de Janeiro de 

2018, na sessão plenária da Assembleia da República, por parte do deputado Bruno 

Dias, relativa à degradação dos serviços públicos, nomeadamente nos CTT e nos 

transportes. 

----------------------------------H SARAH TRADING, LDA.-----------------------------------------------

PROJECTO INVISTA NO AMBIENTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa H Sarah Trading Lda. datado de 

15 de Janeiro de 2018 no qual informa sobre resultados da recolha seletiva de têxteis, 

no período de 1 de Julho a 31 de Dezembro de 2017 e agradecem a colaboração neste 

projecto. 

---CONFEDERAÇÃO DAS COLETIVIDADES DE CULTURA, RECRE IO E DESPORTO- 

LUTO ASSOCIATIVO NACIONAL 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Confederação Portuguesa das 

Coletividades de Cultura, Recreio e Desporto, datado de 15 de Janeiro de 2018 no qual  

informa Luto Associativo Nacional de três dias pelo acidente ocorrido na Associação 

Recreativa e Humanitária de Vila Nova da Raínha, concelho de Tondela, no qual 

perderam a vida 8 pessoas e ficaram feridas 38 pessoas. 

-------------------------SOCIEDADE FILARMONICA UNIÃ O MAÇAENSE-------------------------

CEDÊNCIA DO CINE TEATRO MUNICIPAL 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 4 de Janeiro de 2018, no qual solicita cedência do Cine Teatro Municipal para 

realização de concerto comemorativo do aniversário desta associação, no dia 3 de 

Fevereiro de 2018, pelas 21:30 horas. Solicita ainda cedência do referido espaço para 

os ensaios para o concerto, nos dias 26, 27 e 28 de janeiro e 1 e 2 de fevereiro, entre as 

21:00h e as 24:00h. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 
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RASTREIO AUDITIVO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 11 de Janeiro de 2018, no qual solicita autorização para a clinica “Meu 

Doutor” levar a efeito um rastreio auditivo gratuito, numa das salas da sede desta 

associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vê qualquer inconveniente na 

realização do referido rastreio auditivo no local referido. 

-----ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRI OS DE MAÇÃO---- 

AQUISIÇÃO DE AMBULÂNCIA DE SOCORRO – PEDIDO DE APOI O 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, datado de 16 de Janeiro de 2018, no qual informam sobre a necessidade de 

aquisição de uma ambulância de emergência, que tem um custo de 50.000,00€ 

(cinquenta mil euros) e solicita apoio da Câmara para esta aquisição. 

O Sr. Presidente propôs que fosse concedido um apoio, no valor de 15.000,00€ (quinze 

mil euros), com o qual todos os vereadores concordaram. 

O Sr. Vereador Vasco Marques, informou da existência de um compromisso, de 

compensar esta associação humanitária, por algumas despesas suportadas na 

conclusão do protocolo de vigilância das piscinas descobertas e das praias fluviais em 

2017, valor esse que seria aproximadamente 700,00€ (setecentos euros). 

Com o objectivo de apoiar na aquisição da ambulância e, em simultâneo, honrar o 

compromisso assumido, a Câmara deliberou conceder um subsídio de 16.000,00€ 

(dezasseis mil euros), que será disponibilizado à Associação dos Bombeiros Voluntários 

de Mação. 

-------------------------------------ESPAÇOS AUDITIVOS------------------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDENCIA DE ESPAÇO NA VIA PÚBLICA  

A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Espaços Auditivos, datado de 16 

de Janeiro de 2018, na qual solicita autorização e cedência de espaço na via pública 

para uma unidade móvel de rastreio auditivo gratuito, para o dia 15 de Fevereiro de 

2018, das 9:00h às 20:00h, no Largo dos Bombeiros Voluntários de Mação. Mais 

solicitam cedência de ponto de luz para a referida unidade móvel. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a permanência da unidade móvel de 

rastreio auditivo, no dia 15 de Fevereiro de 2018, das 9:00h às 20:00h, no Largo dos 

Bombeiros Voluntários de Mação. Mais deliberou ceder a eletricidade solicitada. 

-------------------LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS D E ORTIGA----------------------- 
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PEDIDO DE APOIO PARA PROVA DE ATLETISMO MAÇÃO CATED RAL DO 

PRESUNTO 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro saiu da reunião por ser parte interessada no assunto 

a deliberar. Já sem a presença da Sr.ª Vereadora, a Câmara tomou conhecimento de 

ofício da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, datado de 11 de Janeiro de 2018, 

no qual solicitam apoio da Câmara para a organização e realização da prova de 

atletismo Catedral do Presunto, em 11 de Março de 2018 e que tem um orçamento de 

5.000,00€. 

O Sr. Presidente informou que a Câmara tem solicitado à Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga que organize uma prova de atletismo por ano, que considera 

ser uma aposta ganha e que se deve manter esta tradição no nosso concelho. Mais 

refere que aquilo que tem dito em anos anteriores, relativamente a este assunte é que, 

em bom rigor, a Câmara está a adquirir esta prova de atletismo à Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga, uma vez que não tem qualquer encargo relativamente à 

mesma. Mais informou que falou com os responsáveis da associação sobre a 

orçamentação deste evento, foi-lhe transmitido que o montante necessário para a 

realização da prova será de 5.000,00€. Propõe que seja atribuído à Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga de 4.500,00€ para aquisição da prova de Atletismo Catedral 

do Presunto (ficha de cabimento nº 17312). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------GRUPO DESPORTIVO E CULTURURAL DE  PENHASCOSO--------------- 

EVENTO SOLIDÁRIO – PEDIDO DE APOIO 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro volta a entrar na reunião. Já com a presença da Sr.ª 

Vereadora, a Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 1 de Janeiro de 2018, no qual informam sobre realização de 

Concerto Solidário, nos dias 9 e 10 de Fevereiro de 2018, no Pavilhão de Festas de 

Penhascoso e cuja receita de bilheteira reverterá para as vítimas dos incêndios da aldeia 

de Penhascoso e solicitam apoio da Câmara na divulgação do evento nos meios 

disponíveis do Município de Mação e a cedência e montagem de 2 módulos da tenda 

junto ao Pavilhão para apoio ao controlo de entradas e saídas. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o apoio solicitado pelo Grupo Desportivo e 

Cultural de Penhascoso para a realização do referido Concerto Solidário. 

----------------------------ASSOCIAÇÃO MAGALHÃES DE  MAÇÃO--------------------------------- 

SEMANA ACADÉMICA E DA JUVENTUDE 2018 – PEDIDO DE AP OIO 
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A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Magalhães de Mação, datado 

de 10 de Dezembro de 2017, no qual informa que se encontra a organizar a VI Semana 

Académica e da Juventude de Mação, a realizar-se nos próximos dias 29, 30 e 31 de 

Março de 2018 e solicita uma parceria com a Câmara Municipal de Mação na realização 

do referido evento a recair em questões logísticas e de infraestruturas, bem como um 

apoio financeiro de 7.500,00€ (sete mil e quinhentos euros). 

O Sr. Presidente refere que esta associação já realizou cinco edições da Semana 

Académica e da Juventude no nosso concelho e é, para todos nós, um facto 

indesmentível que, ano após ano, este evento tem granjeado mais aderentes, as coisas 

têm corrido bem sob todos os pontos de vista, têm ajudado a promover o nosso 

concelho e tem tido um cariz importante em termos sociais. Considera que este evento 

tem um conjunto de “condimentos” que justifica responder positivamente a este pedido, 

e assim propõe que, este ano, a Câmara conceda um subsídio à Associação Magalhães 

de Mação no valor de 7.500,00€ (sete mil e quinhentos euros) e verificar se a aposta da 

associação terá o retorno que todos esperamos e no próximo ano voltar a analisar em 

que moldes se realizará este evento. 

O Sr. Vereador António Louro refere que concorda com a proposta apresentada pelo Sr. 

Presidente e considera que se deve apoiar este evento nos moldes propostos. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que está de acordo com a proposta do Sr. 

Presidente, considerando que é importante salientar que este evento não tem qualquer 

comparação com outros eventos que possam eventualmente acontecer em algumas 

aldeias do nosso concelho, na mesma altura do ano, e por isso está a ser tratado 

também de forma diferenciada. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes refere que se tem notado a evolução deste evento ao 

longo do tempo e, apesar de haver atividades que são dirigidas a um público específico, 

têm outras de âmbito mais alargado que são dirigidas a toda a população, o que 

considera importante e concorda com a proposta de apoio. 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro refere que este é um evento distinto de outros que se 

realizam no concelho e considera que se deve apoiar. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio no valor de 7.500,00€ (sete 

mil e quinhentos euros) à Associação Magalhães de Mação para apoio à realização da 

VI Semana Académica e da Juventude de Mação. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO D E ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE Á GUA 
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REQUERENTE: LUIS LOPES SILVA – CONSUMIDOR Nº 495 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Luís Lopes Silva, residente em 

Azinhal, freguesia de Cardigos, para que seja tido em consideração o consumo de água 

elevado para a sua média anual, uma vez que o mesmo se deveu a um rombo na 

canalização da sua habitação, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do 

Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por 

unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

REQUERENTE: ANA PAULA LOPES M. MESQUITA – CONSUMIDO R Nº 9703 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Ana Paula Lopes de Matos 

Mesquita, residente em S. José das Matas, freguesia de Envendos, para que seja tido 

em consideração o consumo de água elevado para a sua média anual, uma vez que o 

mesmo se deveu a um rombo na canalização da sua habitação, a Câmara, no âmbito do 

nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, 

deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de Águas e 

Saneamento. 

REQUERENTE: CARMA MARIA CRUZ MAIA – CONSUMIDOR Nº 1 1509 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Carma Maria Cruz Maia, residente 

em Queixoperra, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, para que 

seja tido em consideração o consumo de água elevado para a sua média anual, uma vez 

que o mesmo se deveu a um rombo na canalização da sua habitação, a Câmara, no 

âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho 

de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de 

Águas e Saneamento. 

REQUERENTE : SUSANA MARGARIDA G. CERDEIRA – CONSUMI DOR Nº 2499 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Susana Margarida Gaspar 

Cerdeira, residente até novembro de 2017 em Mação, para que lhe seja autorizado o 

pagamento em 5 prestações de 34,61€/mês dos recibos de água em atraso entre 

Fevereiro de 2016 e Novembro de 2017, num total de 173,04€, a Câmara, no âmbito do 

nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, 
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deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de Águas e 

Saneamento. 

--------------------ASSOCIAÇÃO REDE NACIONAL DE INC UBADORAS------------------------ 

PROTOCOLO DE ADESÃO 

Presente proposta de protocolo a celebrar com a Rede Nacional de Incubadoras e que 

tem como objeto a definição dos termos em que se irá desenvolver a colaboração entre 

a Associação Rede Nacional de Incubadoras e a Câmara Municipal de Mação, com vista 

à integração como membro da rede e prossecução das prioridades e objetivos previstos 

nos respetivos considerandos. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o protocolo proposto. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  -------------------------------------------------  

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Vila Falua – Conde e Santos, Lda – Aldeia de Eiras 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro sai da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença da Srª Vereador e tendo em conta os pareceres dos 

Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e encontrando-se os mesmos 

completos com projectos das especialidades, a Câmara deliberou por unanimidade, 

licenciar as seguintes obras: 

- De Centro de Solidariedade Social Nossa Senhora das Dores de Ortiga, sito em Ortiga, 

para ampliação de estrutura residencial para idosos. 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro volta a entrar da reunião. Já com a presença da Srª 

Vereador e tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades 

intervenientes e encontrando-se os mesmos completos com projectos das 

especialidades, a Câmara deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Maria do Rosário Marques Aleixo, residente em Lisboa, para reabilitação e 

ampliação de uma edificação em ruínas que servia de oficina e se pretende adaptar a 

habitação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

ENCONTRO DE CANTAR AS JANEIRAS 
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O Sr. Presidente informou que se realizou no passado sábado, em Chão de Codes mais 

um Encontro de Cantar as Janeiras e deixa uma palavra de agradecimento a todas as 

associações que participaram no mesmo, bem como às associações que, durante estes 

dias andaram um pouco por todo o concelho a cantar as Janeiras, animando assim as 

nossas aldeias, contribuindo para a manutenção desta boa tradição. Deixa uma palavra 

de congratulação por saber que, no próximo ano está garantida a realização do Encontro 

de Cantar as Janeiras, que será dinamizado pela Associação de Aboboreira. Termina 

com um agradecimento particular à Associação de Chão de Lopes que acolheu esta 

iniciativa, este ano. 

FIRMAÇÃO 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de reconhecimento à Associação Canto Firme e à 

FIRMAÇÃO, Conservatório de Musica de Mação pelo Concerto de Reis que realizaram 

no passado dia 13 de Janeiro e também pela atividade que têm desenvolvido em prol da 

música e da cultura no nosso concelho. 

FESTA DO SENHOR DAS ENCRUZILHADAS 

O Sr. Presidente informou que a Filarmónica União Maçaense vai, mais uma vez, levar e 

efeito a habitual Festa do Senhor das Encruzilhadas, com a habitual romaria ao Senhor 

das Encruzilhadas e almoço convívio para o qual todos os membros da Câmara estão 

convidados. 

REABILITAÇÃO DA IGREJA MATRIZ DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, na passada quinta-feira, se deslocou a Lisboa, 

acompanhado pelo Sr. Padre Amândio, o arquiteto Alexandre Loio, contratado pela 

Paróquia de Mação, o Sr. Presidente da União de Freguesias, o Deputado Duarte 

Marques e o Sr. Padre de Mouriscas, para ter uma reunião na Direção Geral do 

Património Cultural com o objetivo de se tentar ultrapassar as divergências que têm 

existido entre esta Direção Geral e a Paróquia de Mação no que diz respeito ao projeto 

para a reabilitação da Igreja Matriz de Mação, considerada património de interesse 

nacional e que, como tal carece de aprovação da Direção Geral do Património Cultural. 

Considera que foram dados passos importantes para ultrapassar os pequenos 

obstáculos que existiam e espera que agora tudo possa ser ultrapassado e se possa 

realizar a reabilitação da nossa Igreja Matriz sem problemas. 

VIAGEM A BRUXELAS 

O Sr. Presidente informou que, na próxima semana se deslocará a Bruxelas onde estará 

nos dias 30 e 31 de Janeiro, com a outra Vice Presidente e a Sr.ª Presidente da 
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Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, numa iniciativa que juntará algumas 

Comunidades Intermunicipais da Região Centro. 

REUNIÃO DE CÂMARA EXTRAORDINÁRIA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 2 de Fevereiro de 2018 se realizará uma 

reunião de Câmara extraordinária, com inicio às 10:00 horas. Mais informou que o 

motivo desta reunião extraordinária tem a ver com o facto de se estar a trabalhar para a 

admissão no Quadro de Pessoal da Câmara dos trabalhadores precários que temos 

neste momento e é necessário que hajam deliberações de Câmara e Assembleia 

Municipal sobre esta matéria, até dia 11 de Fevereiro. 

BOVINOS À SOLTA EM PENHASCOSO 

O Sr. Presidente informou que está a passar-se um problema grave em Penhascoso, 

que tem a ver com um conjunto de vacas de lide que por lá andam, à solta, e que têm 

causado vários estragos e grandes transtornos naquela localidade. Mais informou que 

as pessoas estão assustadas e tem sido muito difícil a gestão que estamos a tentar 

fazer, relativamente a este assunto. Refere que a responsabilidade da Câmara nesta 

matéria é pouca mas, seja como for, não pode nem deve alhear-se da mesma pois pode 

estar em causa a segurança das pessoas. Refere ainda que o Dr. Fernando Monteiro, 

apesar de ainda não estar ao serviço, tem tentado ajudar neste problema, tendo estado 

em contacto com a proprietária das referidas vacas e aquilo que o mesmo transmitiu foi 

uma grande preocupação com o problema, tendo já contactado a Direção Geral da 

Alimentação e Veterinária e com outras entidades no sentido de se resolver este 

problema. Foram já aplicadas coimas, feitas queixas por particulares mas considera que 

está longe de se encontrar solução. Termina entregando a todos uma informação do Dr. 

Fernando Monteiro, que fica anexa aos documentos desta reunião, com as suas 

considerações e preocupação sobre este problema que será remetida ainda hoje à GNR 

para que as autoridades tenham conhecimento do que se passa e possam agir, 

possivelmente abatendo-os com armas de fogo, que se considera ser a única forma de 

resolver este problema. 

O Sr. Vereador António Louro refere que esta situação é mesmo muito preocupante pois 

o índice de agressividade destes animais é bastante elevado e são perigosas para as 

pessoas e, por isso, considera que é urgente que alguém tome uma iniciativa de, no 

mais curto espaço de tempo, resolver esta situação que é muito preocupante. 

-----------------------------SR.VEREADOR ANTÓNIO LO URO---------------------------------------- 

SERVIÇOS DA AUTARQUIA – OBRAS EM CURSO 
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O Sr. Vereador António Louro informou que se iniciou a obra de reabilitação das valetas 

na Rua das Fábricas, em Mação, foram realizadas intervenções de reabilitação da rede 

viária municipal na freguesia de Envendos, com operações de manutenção. Foram 

colocadas manilhas novas num estradão em Vale da Mua, pois as que lá estavam foram 

queimadas pelos incêndios e aquele estradão é muito utilizado pelas pessoas e por isso 

teve de proceder-se a esta intervenção com urgência. Mais informou que foi concluída a 

pavimentação de um arruamento na povoação de Roda e iniciaram-se os trabalhos de 

pavimentação de um arruamento em Chaveirinha, bem como de um arruamento em 

Casais de São Bento, junto ao projeto de Turismo Rural existente naquela povoação. 

Termina informando que está em curso a obra de melhoramento do depósito de 

abastecimento de água da povoação de Vale do Grou. 

LIMPEZA DE TERRENOS EM VOLTA DAS ALDEIAS – PREVENÇÃ O DE FOGOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente à limpeza dos terrenos em 

volta das aldeias, este é um assunto ao qual tem sido dada uma tremenda atenção 

política e mediática, como seria normal após as tragédias que aconteceram durante os 

incêndios do verão passado, especialmente em Pedrogão e depois no incêndio de 15 de 

Outubro, nos concelho então afetados. Refere que este assunto está na ordem do dia 

com uma enorme pressão política, para se tentar ao máximo que, até à próxima época 

de fogos, sejam reduzidas ao mínimo, as situação de risco. Continua referindo que, no 

entanto, é de lamentar que a forma como tem sido tratada a questão, não seja, na sua 

opinião, a mais correta pois o Governo fez sair legislação no sentido de responsabilizar 

as autarquias para, no caso dos proprietários não terem as suas ações realizadas até 15 

de Março de 2018, poderem ser substituídos pelas autarquias, e para isso criou um 

fundo financeiro, ao qual podem recorrer as autarquias para se ressarcir dos custos, sob 

a forma de empréstimo, que a autarquia após ser ressarcida pelos proprietários ou 

através do que tirar nessas operações de limpeza que tenha valor económico, terá de 

pagar. Mais refere que, quando vimos isto assim dito de uma forma simples, parece 

quase um processo linear e fácil mas este procedimento coloca as autarquias numa 

posição extremamente delicada pois quer dizer que, de forma resumida, se acontecer 

algum problema junto das habitações, na próxima época de fogos, a responsabilidade 

será da Câmara. Considera que esta forma não é correta, em termos políticos, de 

colocar a questão, não é justa a forma como o Estado está a alijar responsabilidades 

para cima dos municípios, num período tão curto de tempo, parecendo que não têm 
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noção do estado em que se encontra o território e do que tudo isto significa 

efetivamente, no terreno. 

Refere que, em Mação, desde há muito que estão calculadas as áreas em que se 

aplicam estes diplomas, são mais de 60 aldeias na área verde, nas quais as áreas 

envolventes terão de ser intervencionadas. Dado o volume de trabalho que os técnicos 

do Gabinete Florestal têm, que é muito, temos priorizado os territórios que não foram 

atingidos pelos incêndios, apesar de haver habitações nos territórios atingidos pelos 

incêndios recentes que, provavelmente necessitam de efetuar operações de limpeza, a 

prioridade de intervenção são as que não tenham sido atingidos pelos grandes incêndios 

do verão passado.  

Mais refere que, neste momento, o que a autarquia de Mação fez, para além de dois 

editais onde se volta a lembrar os proprietários das suas responsabilidades e do 

respetivo enquadramento legal e coimas a que estão sujeitos no caso de incumprimento 

da legislação, foram elaborados e estão a ser impressos mapas onde vem claramente 

identificada, quer a mancha urbana, quer as propriedades onde a obrigatoriedade de 

limpar é de 50 metros, quer as faixas dos 100 metros. Estes mapas vão ser distribuídos 

por todas as Juntas de Freguesia no sentido das mesmas também colaborarem e 

fazerem chegar esta informação a todas as aldeias e afixarem em locais públicos para 

fácil consulta das pessoas. Está também a ser elaborado um flyer para ajudar à 

divulgação das obrigações dos proprietários. Refere que é com grande preocupação que 

vê esta situação pois a quantidade de área a limpar é perfeitamente extraordinária e a 

própria Câmara também tem à sua responsabilidade os Parques Industriais e 

equipamentos florestais de recreio em que tem de intervir em 73 hectares, assim como 

na rede viária municipal com as faixas de gestão de combustível de 15 metros que estão 

sob a responsabilidade do município, que representam mais 236 hectares, os pontos de 

água acrescem mais 12 hectares. Estes dados são da área verde, porque se 

considerarmos a área ardida onde a Câmara vai ter de intervir, estamos a falar de mais 

668 hectares de faixas de 10 metros ao longo das estradas e mais 20 hectares nos 

pontos de água.  

Termina referindo que estaremos a falar de mais de 3.000 hectares e os custos 

estimados para estas intervenções estão na ordem dos 3 milhões de euros. Considera 

que no tempo que existe, atá à chegada do verão, vai ser extremamente difícil, senão 

mesmo impossível, conseguir efetivar, em todo o território, todas estas intervenções. 

Considera que não é correto assacar completamente e unicamente a responsabilidade 
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de eventualmente tudo isto não estar cumprido na íntegra, apenas ao município como, 

neste momento, começa a delinear-se. Considera profundamente errado que esteja a 

ser passada a imagem de que as Câmara vão fazer, pois as Câmaras irão fazer se os 

proprietários não cumprirem as suas obrigações, mas é necessário deixar bem claro que 

a obrigação é dos proprietários e é isso que está na lei. 

O Sr. Presidente intervém para referir que, qualquer pessoa de bom senso percebe que, 

cumprir com rigor tudo o que está previsto nesta legislação para as Câmara, a Câmara 

de Mação não poderia fazer rigorosamente mais nada, pois não teria dinheiro para fazer 

outras coisas pois as intervenções diretas a serem realizadas pela Câmara teriam um 

custo de 1.300.000,00€ e esse valor é basicamente mais do que o que temos disponível 

para investimento. Considera que isto não é um trabalho para este ano, será um 

trabalho para sempre, com probabilidades de ir aumentando pois não havendo incêndios 

durante 4 ou 5 anos, como todos esperamos, as áreas que não forem agora 

intervencionadas terão necessidade de ser intervencionadas. Refere que este é o 

problema que está em cima da mesa e, se for em frente, como teimosamente está a ser 

feito, antecipa que a Câmara Municipal de Mação não irá cumprir isto porque não tem 

meios para o fazer. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

SINALÉTICA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que tem sido contactado por várias pessoas que 

colocam questões relativamente a sinalética nas vias municipais. Mais informa que, 

relativamente a este assunto, foi elaborado um levantamento relativo às questões de 

sinalética que necessitam de intervenção, a maioria das mesmas resultantes dos 

incêndios florestais do verão passado, sendo que existe uma candidatura, da qual se 

espera resposta sobre aprovação da mesma e após essa aprovação se verificar, iremos 

proceder conforme e dar inicio aos trabalhos. 

ESCOLA DO 1º CICLO DE CARVOEIRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que, relativamente à intervenção que é 

necessário fazer na Escola do 1º Ciclo de Carvoeiro, tudo está preparado para proceder 

à mesma, esperando-se somente também a aprovação da candidatura submetida para o 

efeito e iniciar as obras necessárias para repor tudo como estava antes do fogo, uma 

vez que esta escola também foi atingida pelos incêndios florestais do verão passado. 

-------------------------SRª VEREADORA MARGARIDA LO PES------------------------------------- 

DIA INTERNACIONAL DAS VÍTIMAS DO HOLOCAUSTO NAZI 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informa que vai estar patente na Galeria do Centro 

Cultural Elvino Pereira, a partir das 15:30h do dia 26 de Janeiro e que permanecerá até 

ao dia 31 de Janeiro uma Exposição de fotografias, para assinalar o Dia Internacional 

das Vítimas do Holocausto Nazi. 

-------------------------SRª VEREADORA CLÁUDIA CORD EIRO------------------------------------- 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro deixou uma nota de agrado pela atitude do executivo 

municipal relativamente ao apoio aos restaurantes e às pessoas que estão a passar por 

algumas “lesões” devido ao cancelamento do Festival da Lampreia. Considera ter sido 

um gesto apreciado. 

HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO DO BAR DA ALBUFEIRA DA BAR RAGEM DE 

ORTIGA 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro referiu que não conhece o contrato de concessão do 

Bar da Albufeira da Barragem de Ortiga, nem se o horário de funcionamento do referido 

Bar é mencionado no mesmo mas a semana passada teve conhecimento que o horário 

do mesmo tinha sido alterado e solicita informação sobre se a Câmara tem 

conhecimento desta alteração do horário. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu não ter conhecimento de qualquer alteração no 

horário do Bar da Albufeira da Barragem de Ortiga, nem se o mesmo está mencionado 

no contrato da concessão. Mais referiu que vai verificar o referido contrato e fazer uma 

cópia do mesmo para entregar à Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro para que a mesma 

tenha conhecimento do referido contrato. 

------------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO--------------------------------------- 

SR. ANTÓNIO REIS 

Presente na reunião, o Sr. António Reis, residente em Mação, que agradece a forma 

rápida como foi resolvido um problema num poste de iluminação pública, que reportou. 

O Sr. Presidente refere que também agradece o gesto de cidadania do Sr. António Reis 

ao reportar o problema. 

SR.ª D. ELISA SALGADO 

Presente na reunião, a Srª D. Elisa Salgado, residente em Casas da Ribeira que iniciou 

a sua intervenção agradecendo à Câmara a mudança de um caixote do lixo naquela 

localidade, que tinha solicitado anteriormente. 
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Continuou informando que, na Rua das Fábricas existe um depósito de carros velhos 

que dificulta a passagem naquela via, solicitando se será possível a Câmara fazer 

alguma coisa para os mesmos serem retirados daquele local. 

Continuou referindo que o problema de falta de pressão de água que tinha na sua 

habitação melhorou muito com um novo depósito que foi colocado pelas Águas do Tejo, 

mas teve a informação de um trabalhador daquela empresa que o referido depósito vai 

ser retirado e, se assim for, o problema da pressão de água na sua casa vai voltar. 

Solicita que a Câmara faça alguma coisa relativamente a este problema pois é muito 

difícil viver em condições não tendo pressão de água suficiente para poder tomar banho 

com água quente. 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que a questão do caixote do lixo tinha 

toda a pertinência e, por isso foi resolvida. 

Continua referindo que, relativamente aos carros velhos estacionados na Rua das 

Fábricas, os mesmos são propriedade da panificação que labora naquela rua. A Câmara 

vai realizar uma intervenção naquela via e irá fazer uma sensibilização junto do 

proprietário das mesmas, para que o mesmo as retire pois não pode agir de outra forma, 

uma vez que as viaturas são do proprietário da panificação. 

O Sr. Vereador António Louro, relativamente ao problema da retirada do depósito de 

água e consequente falta de pressão de água na casa da munícipe, informa que irá 

entrar em contacto com as Águas do Tejo e informar que a pressão da água melhorou 

com aquele depósito e, por isso, antes de retirarem o mesmo, deverão deixar a questão 

da pressão da água devidamente acautelada. 

SR. DANIEL JANA 

Presente na reunião, o Sr. Daniel Jana, residente em Penhascoso, Presidente da 

Direção da Associação Magalhães de Mação que, na qualidade de Presidente da 

referida associação refere que foi enviada carta a solicitar apoio para a Semana 

Académica e da Juventude 2018 mas gostaria de acrescentar uma coisa que não foi 

mencionada na mesma que é o facto desta associação prescindir do apoio anual que a 

Câmara concede às associações do concelho, sendo o apoio para a Semana 

Académica e da Juventude o único apoio financeiro que recebem. Termina 

agradecendo, em nome da Associação Magalhães de Mação o apoio que tem sido dado 

a este evento. 

AURELINDA CASOLA SERRA 
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Presente na reunião, a Srª D. Aurelinda Casola Serra, residente em Mação que, 

relativamente à limpeza dos terrenos circundantes às habitações, informou que, junto à 

sua habitação existem alguns terrenos cheios de mato muito alto que não é limpo e que 

provocaram muito perigo para a sua habitação nos incêndios do verão passado. Entrega 

informação sobre os artigos que mencionou para que a Câmara possa agir em 

conformidade. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


